

ACTUALIDAD / CHILE / GÉNERO / POLÍTICA

# Ministra Orellana advierte sobre «retrocesos importantes» en los derechos de la mujer si los republicanos llegan al poder

El Ciudadano · 15 de mayo de 2023

---

*Señaló que estos derechos irían mucho más allá de los derechos reproductivos, y se refirió a los derechos que han conquistado en materia laboral, y la autonomía económica.*



La ministra de la Mujer y Equidad de Género, Antonia Orellana, se refirió este domingo a los resultados para el Consejo Constitucional y un posible auge del Partido Republicano en las próximas elecciones presidenciales de 2025.

Esto, luego de que el líder del Partido Republicano afirmara que «la derecha está más cerca de llegar a La Moneda»

«Esto no un temor personal; es mirar la evidencia de lo ocurrido en otros países, los países en los que han gobernado los aliados internacionales de José Antonio Kast: Brasil, con Jair Bolsonaro; Estados Unidos, con Donald Trump, las propuestas que hace VOX en los lugares donde gobierna en este sistema alambicado de España. Hay retrocesos para las mujeres, por cierto», dijo la secretaria de Estado en el programa [Tolerancia Cero de CNN](#).

En este sentido, señaló que estos derechos irían mucho más allá de los derechos reproductivos, y se refirió a los derechos que han conquistado en materia laboral, y la autonomía económica.

De igual forma, recalcó que las mujeres perderían espacios de participación en la política, tal y como se evidenció en Brasil con Bolsonaro, o con el propio Estados Unidos durante la gestión de Donald Trump

«Los derechos reproductivos son un caballito de batalla cultural que se enarbola, pero hay cosas que son más profundas que tienen que ver con el derecho de las mujeres en la autonomía económica, a poder llevar sus vidas de forma autónoma, porque en ciertas formas de entender la familia tradicional, la autonomía de las mujeres es una amenaza (...) Y puede haber retrocesos importantes no solamente en derechos sexuales y reproductivos, sino que en participación política de las mujeres, como se vio en Brasil o Estados Unidos», recalcó.

[#ToleranciaCero](#) | Antonia Orellana y eventual gobierno del Partido Republicano: "Puede haber retrocesos importantes no solamente en derechos sexuales y reproductivos (de las mujeres), sino que también en participación política"

 En vivo: <https://t.co/1OmlpVNfWC> [pic.twitter.com/CqGtPiQdFv](https://pic.twitter.com/CqGtPiQdFv)

— CNN Chile (@CNNChile) May 15, 2023

La secretaria de Estado recordó que la paridad de género se convirtió en un compromiso para el Gobierno, no obstante, “hay un sector popular muy grande que se siente molesto en general, con todo. Y la forma que tenemos de conectar como proyecto político es concretando los cambios que fueron comprometidos”.

[#ToleranciaCero](#) | Antonia Orellana, ministra de la Mujer: "La paridad ha sido un compromiso constante del Gobierno"

 En vivo: <https://t.co/1OmlpVNfWC> [pic.twitter.com/fRmIMZDQ4W](https://pic.twitter.com/fRmIMZDQ4W)

— CNN Chile (@CNNChile) May 15, 2023

Por otra parte, fue consultada por los avances y retrocesos que se puede tener en esta nueva Constitución con respecto a la que se tiene vigente.

Al respecto, la ministra de la Mujer enfatizó que todo dependerá en cómo se reaccione al anteproyecto que presentará la Comisión Experta, la cual consta de 24 representantes (12 senadores y 12 diputados)

«Hay un escenario probable que está por verse, que yo creo que hay una primera señal en cómo reaccione Republicanos al primer anteproyecto que le entregue la Comisión Experta, hay va a haber más o menos una temperatura», expresó durante la entrevista.

Ante la opción de un posible rechazo en el plebiscito de salida, tal y como ocurrió el 4 de septiembre del año pasado, la secretaria de Estado aseveró que todos los escenarios pueden darse.

«Si me preguntas qué es lo que creo que hay que hacer -no lo que creo que pueda llegar a pasar, porque es un escenario abierto y las condiciones se construyen, no quedan dadas por una elección- es que lo que se debe hacer por vocación democrática es disputar el proceso como se debe, en la cancha de la democracia, en la cancha de la opinión pública y a través de los mecanismos que nos hemos dado», reflexionó.

**Te interesa leer:**

**Alarmantes declaraciones de Kast: “La derecha está más cerca de llegar a La Moneda”**

**¿Consejero Luis Silva cerrado al diálogo?: «¿Por qué cresta, siendo mayoría, tenemos que llegar a acuerdos con la minoría?»**

---

**Fuente:** El Ciudadano